

Opinión

por el Equipo de Educadores del Movimiento Junior de Acción Católica de Tomelloso

Junior envía un mensaje con motivo del aniversario de mañana, el de la Declaración de Derechos del Niño

El próximo día 20 de noviembre, cumplen años la Declaración de Derechos del Niño, y la Convención sobre estos mismos Derechos que fueron firmadas en las Naciones Unidas el 20 de noviembre de 1959 y 1989, respectivamente. Desde el Movimiento Junior de Acción Católica, queremos aprovechar esta celebración para reflexionar en torno a la situación de la infancia de nuestro mundo.

En un contexto internacional como el actual, donde el "Derecho" es un concepto, en cierto modo, puesto en crisis por quienes lo utilizan para justificar acciones de terrorismo absolutamente aborrecibles, y por quienes en nombre de la "legítima defensa" desemplaban sus bombarderos y producen daño a inocentes sin abordar a fondo la solución desde la causa de los problemas, violando en ambos casos el más elemental de los derechos (el de la vida), es difícil que una Declaración de Derechos, pueda recobrar todo su sentido.

Como dice el Papa, se está imponiendo la "cultura de la muerte" frente a la "cultura de la vida", y creemos que esta realidad hace que sea necesario rescatar valores esenciales e intentar que las convenciones, en las que el mundo se puso de acuerdo en años de postguerra internacional, se vayan materializando y concretando en avances.

Han pasado más de cincuenta años desde que las NU establecieron la necesidad de orientar a los países para que sus legislaciones tuvieran en cuenta la protección de los niños con la intención de mejorar las condiciones mundiales de la infancia, y aunque se han producido logros espectaculares en las tecnologías, en las comunicaciones, en los medios de producción de riqueza..., hoy más niños que nunca sufren el hambre, la explotación en el trabajo hasta los límites de la esclavitud, las enfermedades, la descuartización familiar de los fenómenos inmigratorios, las guerras en las que se ven involucrados como soldados y como sujetos pasivos de odios que no comprenden...

El neoliberalismo que impera en el mundo ha demostrado que las leyes del mercado no bastan para conseguir una distribución eficiente de los recursos, que el capitalismo reinante no es "el menos malo de los sistemas en el mejor de los mundos posibles". Es seguro que nunca en la historia de la humanidad, hemos contado con tantos medios y recursos como los que tenemos ahora, en el recién estrenado milenio, para extender



Los niños carecen de instituciones con que defenderse.

la libertad, la justicia, la cultura y el bienestar a todo el planeta, y paradójicamente, nunca como hoy han existido tantos millones de niños "excluidos radicales", nacidos a la vida sin esperanza, con la única seguridad del sufrimiento, condenados de antemano a morir prematuramente víctimas de un reparto injusto de riqueza. En un informe sobre desarrollo humano, presentado por el Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo, PNUD, se concluía que en 1960, el 20% más rico de la población mundial registraba unos ingresos 30 veces más elevados que los del 20% más pobre, al empezar este siglo, el 20% más rico está recibiendo 60 veces más. En este sentido la Comisión Episcopal de Pastoral Social denunció que "los resortes de las instituciones y estructuras del comercio internacional -Fondo Monetario (FMI), Banco Internacional para la Reconstrucción y el Fomento (BIRF), y Acuerdo General sobre aranceles y Comercio (GATT)- se encuentran en manos de los países desarrollados y se mueven según su propia lógica y sus propios intereses, que van en dirección opuesta a los de los países pobres, con lo que año tras año se está consolidando y agrandando el abismo entre Norte y Sur".

Los niños no van a reclamarnos sus derechos, no tienen instituciones propias que les defiendan, aunque algunos mayores intenten hacerlo por ellos. En el artículo 6 de la Convención de Derechos, se manifestaba que los Estados Partes, reconocían que todo niño tiene el derecho intrínseco a la vida, y que garantizará-

an en la máxima medida posible la supervivencia y desarrollo del niño, pero los niños no pueden ir a un tribunal internacional a denunciar el incumplimiento de este compromiso que por acción directa u omisión produce gran cantidad de víctimas diarias, no tienen sitio al que reclamar que no se han tomado las "máximas medidas" prometidas. Los niños siguen ocupando un papel fiel a la etimología del "infans" latino (los que no pueden hablar).

Los niños siguen siendo considerados, en nuestra sociedad, y más aún en las sociedades del Tercer y Cuarto Mundo, seres incompletos, inconclusos, inmaduros, deficitarios que necesitan adiestramiento, fotocopias reducidas y de mala calidad de los adultos. Pero sin embargo, de ellos, de la educación que seamos capaces de darles, del entorno y los valores que sepamos transmitirles, dependerá que los problemas que afectan a este mundo puedan tener una solución. En este sentido podemos decir que los niños son "padres de los hombres".

Desde el Junior queremos que esta carta sirva para hacernos reflexionar a todos en nuestras responsabilidades, y nos comprometemos a trabajar con los chavales que forman este Movimiento, para que analicen y conozcan la realidad, y a intentar orientarles y educarles en valores de solidaridad más profunda de los "telemaratones" y campañas que organizamos, que aunque alivian las causas que lo producen, y en una búsqueda de justicia más duradera que la pretenciosa "justicia infinita" que ahora defendemos.

Otras noticias

CURSO

Juguetes adaptados para discapacitados

Hoy lunes a partir de las 17,15 horas en la antigua residencia de las Hijas de la Caridad de Tomelloso, calle Independencia, se celebrará un curso de adaptación de juguetes para personas con discapacidad dirigido a profesionales relacionados con el campo de las minusvalías. En este curso, organizado por el centro municipal de Servicios sociales bajo el marco de las jornadas de sensibilización sobre minusvalías 2001, se darán a conocer las principales técnicas encaminadas a facilitar la integración escolar y la comunicación en discapacitados. Durante toda la mañana del martes y miércoles próximos, con los trabajos realizados se montará una exposición en este recinto dirigida principalmente a los escolares de la localidad. Colaboran en este curso el Centro de Profesores y Recursos, la OMIC y el centro de Ayudas Técnicas para Minusválidos de Madrid, CEAPAT. EL DÍA

BIBLIOTECA

Guía de narraciones sobre las minusvalías

En la Biblioteca municipal de Tomelloso "Francisco García Pavón" se encuentra durante estos días a disposición de los usuarios del centro, impulsada por la campaña de sensibilización sobre minusvalías del centro de servicios sociales, una guía de lectura con una numerosísima lista de narraciones con temática relativa a las minusvalías físicas y psíquicas. En esta guía se pueden encontrar tanto títulos destinados a niños como libros con temática de adultos y con las más variadas facetas sobre las minusvalías que pueden ser de interés para cualquier persona. Para acceder a estos fondos es necesario ser socio de la biblioteca municipal y los libros pueden ser prestados conforme a las reglas de préstamo bibliotecario que regulan el centro y en el horario del centro. También se pueden consultar en sala diccionarios enciclopédicos de educación especial y otros sobre distintas patologías. R. SERRANO

TOMELLOSO SIN ANIVERSARIO DEL PACTO DE AMISTAD

Los Amigos de Niort denuncian la actitud pasiva del Ayuntamiento

R. Serrano
TOMELLOSO

La Asociación de Amigos de Niort de Tomelloso ha hecho público su malestar porque el Ayuntamiento no ha tenido en cuenta su propuesta de celebrar el XX aniversario de la Firma del Pacto de Amistad y Hermanamiento con la ciudad francesa de Niort que tuvo lugar el pasado 14 de noviembre.

Esta asociación considera que es un hecho importante el haber mantenido los lazos de amistad a lo largo de estos años, y que han posibilitado un mayor y mejor conocimiento mutuos a través de los innumerables intercambios y visitas que se han producido en este tiempo, como son: los intercambios de jóvenes, deportivos, folclóricos, de la Coral del Conservatorio, muestras de nuestros productos en su Foire-Exposition, visitas de los respectivos alcaldes y concejales, etc. Todo esto unido a la amistad personal que ha surgido entre muchas personas que han participado en alguno de los encuentros realizados, y que en algún caso han unido sus vidas y hoy son un modelo de matrimonio, apuntan los Amigos tomelloso de Niort, con sede en la Casa de Cultura municipal.

Petición sin respuesta

Recuerda la asociación que, creyendo importante recordar aquella fecha del 14 de noviembre de 1981, solicitó al Ayuntamiento de Tomelloso el pasado mes de marzo que se volcara en la celebración del Aniversario con diversos actos, así como de la

preparación de otras actividades de tipo artístico de gran proyección europea para nuestra ciudad. Denuncian que a día de hoy no han obtenido ninguna contestación a estas propuestas. Dicen no entender esta actitud del consistorio municipal porque creen que "ha habido tiempo suficiente para organizar unos actos que hubieran sido el mejor exponente para recordar a los ciudadanos o que nos une a esta ciudad en el destino común de todos los pueblos de Europa". Y lamentan que un hecho que hubiera podido traer a Tomelloso a los embajadores de Francia y España y con un poco de esfuerzo a la Ministra de Cultura, no hay merecido siquiera la atención de nuestras autoridades.

Ciclistas de Niort llegan a Tomelloso

Desde la Asociación se ha informado, en otro orden de cosas, de que el próximo verano y concretamente para el mes de septiembre y las ferias locales está prevista la visita de un grupo de cicloturistas de Niort, que harán la ruta Niort-Tomelloso, más de 1.100 kilómetros, en bicicleta. En este punto, señalan los Amigos de Niort: "esperamos que después de este esfuerzo de los ciudadanos niortenses, tengan la debida respuesta de nuestro Ayuntamiento y se les haga el recibimiento que se merecen".